

## La Comunidad prevé que los alojamientos reglados de la Región cierren 2024 con 1,8 millones de viajeros que generarán 5,7 millones de pernoctaciones

1,4. Millones de visitantes son de procedencia nacional mientras que 459.000 vienen de otros países



### Vista de un hotel en La Manga del Mar Menor.

Los alojamientos reglados de la Región podrían cerrar 2024 superando los 1,8 millones de viajeros y 5,7 millones de pernoctaciones, según las previsiones de la Consejería de Turismo, Cultura, Juventud y Deportes.

Del total, 1,4. Millones de visitantes serían de procedencia nacional (76 por ciento), mientras que 459.000 (24 por ciento) serían turistas internacionales. De igual modo, las pernoctaciones de los viajeros residentes en España llegarían a los 3,7 millones (64 por ciento), mientras que las generadas por los turistas internacionales alcanzarían los 2 millones (36 por ciento).

Estas previsiones realizadas por el Instituto de Turismo de la Región de Murcia se basan en el balance provisional del año y las tendencias actuales que muestran los datos recopilados por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Así, según las Encuestas de Ocupación en Alojamientos Colectivos del INE, durante los meses de enero a noviembre, los alojamientos turísticos regionales, hoteleros y extrahoteleros, tuvieron una afluencia de 1.764.441, el registro histórico más elevado para el acumulado enero-noviembre en la Región un 6,2 por ciento aumento interanual (+4 por ciento en España).



También las pernoctaciones en este período marcaron récord, sumando un total de 5.407.465, un 4,7 por ciento aumento interanual (+4,7 por ciento en España).

En turismo hotelero, entre enero y noviembre hubo récord de viajeros en la Región, 1.407.506, un 7,1 por ciento más que en 2023 (+4,1 por ciento en España) así como récord de pernoctaciones, 3.274.656, un 7,9 por ciento más respecto a 2023 (+5,2 por ciento en España).

Respecto al extrahotelero, durante los once primeros meses del año los alojamientos turísticos regionales en esta modalidad obtuvieron sus registros históricos más elevados tanto en viajeros, 356.935 viajeros, un 2,7 por ciento más, como en pernoctaciones, 2.132.809.

De igual modo, y según Frontur, la Región fue hasta noviembre la comunidad española con un mayor crecimiento interanual del turismo extranjero. Así, viajaron hasta la Región de Murcia 1.083.510 turistas extranjeros, una cifra un 19,8 por ciento superior a la de ese período de 2023, y muy por encima del crecimiento medio nacional, que fue del 10,7 por ciento.

Según Egatur, en estos diez meses la Región fue la comunidad con una duración de las estancias más prolongada (12,48 días), un dato muy superior a la media nacional (7,15 días).

Asimismo, el gasto realizado los turistas extranjeros en la Región en el citado período de 2024 alcanzó una cifra récord de 1.490,1 millones de euros, frente a los 1.049 millones de 2023, un 31,5 por ciento más.

En lo que respecta al origen, Reino Unido fue en los primeros once meses de 2024 el mayor emisor de turismo internacional a la Región, con 299.824 turistas, lo que representa un incremento del 10,5 por ciento respecto a 2023 y un peso del 27,7 por ciento. Francia fue el segundo mercado, con 211.991 turistas, y un aumento del 23,7 por ciento en relación con 2023. El turismo de Francia supuso el 19,6 por ciento del turismo internacional recibido.

Bélgica, por su parte, ocupó el tercer lugar, con 103.091 turistas que representan una cuota del 9,5 por ciento, lo que supone un 28,7 por ciento más de los turistas llegados en ese período de 2023. Los Países Nórdicos enviaron 77.878 turistas a la Región, un 8,1 por ciento más que en 2023 y con una cuota del 7,2 por ciento. Países Bajos y Alemania fueron el quinto y el sexto mercado, con 73.295 y 58.005 turistas y cuotas del 6,8 por ciento y 5,4 por ciento respectivamente, y variaciones interanuales del 51,5 por ciento y 2,1 por ciento.

Por otra parte, según la Encuesta de Turismo de Residentes del INE, los residentes en España realizaron más de 3 millones (3.018.008) de viajes a la Región entre enero y septiembre de 2024, un 2,4 por ciento de incremento interanual y un 2,8 por ciento superior a la cifra prepandemia de 2019.



Este crecimiento contrasta con el leve aumento del 0,8 por ciento experimentado por el conjunto de España. Con estos datos, la Región de Murcia fue la tercera comunidad con mejor comportamiento, tras las tasas de variación de La Rioja y País Vasco.

Los viajeros nacionales generaron en este periodo la cifra de 13 millones de pernoctaciones (12.989.360), un incremento interanual del 1,4 por ciento.

Los viajes desde otras comunidades autónomas crecieron un 0,8 por ciento interanual y sumaron 1.609.228.

Los viajeros en alojamiento reglado sumaron 1.116.953, un 4,3 por ciento más que en 2023 (-1,1 por ciento en España) y suponen el 37 por ciento del total.

De igual modo, se realizaron 4.861.546 excursiones (sin pernoctación), un 4,3 por ciento más que en 2023.

Por último, el empleo turístico en la Región alcanzó de media entre enero y noviembre de 2024 cerca de 64.900 ocupados (64.892). Aumenta la plantilla en el sector turístico en 2.606 afiliados nuevos, un 4,2 por ciento.

Los datos de empleo avalan el avance de la Región de Murcia hacia el objetivo de la desestacionalización, favoreciendo la creación de empleo más estable durante todo el año y reflejando la capacidad locomotora del turismo para la economía regional.